



学校だより

たちばな

2026年1月8日

尼崎市立立花小学校
校長 斎藤 栄治

Be Ambitious

新年明けましておめでとうございます。

冬休みには、初詣に出かけたり、家族や親戚が一堂に会し、にぎやかに団らんの時を過ごされたりしたことと思います。そのにぎやかな時間のなかで、お子さんと「将来の夢」について話される機会はあったでしょうか。

「将来、何になりたい？」

この質問は、子どもたちにとってワクワクする響きをもつ一方で、私たち大人にとっては、時に深く考えさせられる問いかけでもあります。

先日、ある学級の子どもたちから「校長先生の夢は何ですか？」と聞かれ、私自身、一瞬言葉に詰まってしまいました。それは、私の夢がもう達成されてしまったからでも、あきらめてしまったからでもありません。子どもたちに語るべき「志」とはどのようなものであるべきか、その重さを改めて感じたからです。

夢や志という言葉には、自分個人の成功や物質的な豊かさを求めるニュアンスが付きまといます。しかし、私たちが子どもたちに本当に抱いてほしい「夢」とは、そうしたものを超えたところにあるように思います。

ここで、北海道開拓に尽力し、開拓精神の礎を築いたウイリアム・スミス・クラーク博士の有名な言葉を引用させていただきます。

“Boys, be ambitious! Be ambitious not for money or for selfish aggrandizement, not for that evanescent thing which men call fame. Be ambitious for that attainment of true knowledge, and with all your heart, seek the right way and the truth.”

(少年よ、大志を抱け。それは金銭に対してでも、自己の利益のためでもなく、

まして名声という空しいもののためにでもない。人としてあるべき道を求め、誠と正義のために大志を抱け。) ※諸説あります。

私たち大人の役割は、子どもたちに「お金持ちになる」ことや「有名な職業につく」こと以外に、「人として大切なものを求める志」を抱くことの尊さを伝えることだと考えます。

もし、ご家族で夢について語り合う機会があれば、ぜひ、「あなたの夢が叶うことで、誰が幸せになるのか」「その夢は、周りの人や社会にどんな良い影響を与えるのか」といった視点を加えてみてはいかがでしょうか。なんとなくあこがれていた職業や大人の姿に自分自身の彩りを加えた「夢」を思い描く子どもたちは、時を経てさまざまな経験を重ねることで、自分が取るべき行動を選択、判断できるよう成長してくれるはずです。

本校でも、子どもたちが「Be ambitious」の精神を胸に、人として正しい道を追求し、未来を切り拓く力を育んでいけるよう、教職員一丸となって教育活動を推進してまいります。

本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

1月の行事予定

8日（木）始業式・大掃除 12:00頃下校
9日（金）身体測定（5, 6年）12:30頃下校
13日（火）給食開始 委員会 身体測定（3, 4年）
月曜時間割
(1年生4校時授業、2~4年生は5校時授業)
14日（水）身体測定（1, 2年）
15日（木）身体測定（すみれ）
16日（金）オープンスクール（2~4校時）
防災訓練（5校時） 書き初め展（～21日まで）
19日（月）給食週間（～23日） 集会（給食）
クラブ 3年生クラブ見学
21日（水）劇団四季観劇（6年）
22日（木）校外学習（4年）大阪市立科学館
23日（金）防災訓練予備日
26日（月）委員会
30日（金）校内バスケットボール大会 5.6校時 6年
※いずれも変更の可能性があることを、ご了承ください。

2月の行事予定

3日 朝会
6日 地区バスケットボール大会
13日 入学説明会
17日 参観・懇談（1~3年）
19日 参観・懇談（すみれ・4~6年）
25日 月曜時間割

○体育の服装について

寒い時期は、体が温まるまで、フードやファンのついていないトレーナーを体操服の上に着用しても構いません。

体操服の下に肌着を着る場合は、半そでもしくは袖なしのものをご用意ください。



人権週間

12月上旬に実施した「人権週間」では、児童一人ひとりが「人権」について考えました。様々な活動を通して、お互いの良さや違いを認め合うことの大切さを学びました。図書室には人権に関する本を集めた人権図書コーナーをつくりました。

児童の活動については学校ホームページをご覧ください。



お知らせ

★1月16日（金）

- ・オープンスクール（2~4校時）

※書き初めを廊下に展示しています。参観の際にご覧ください。

※【防災訓練】「ひょうご安全の日」：各地で地域住民と学校が連携した新たな防災訓練に取り組んでいます。本校でも自らの命を守り、被害を最小限に抑えるために防災訓練を実施します。